

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Stalloffizianten

[urn:nbn:de:bsz:31-221399](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-221399)

Hof- und Marstall.

Stallverwalter:

Karl Koch: Stallverwalter, tit. Deconomierath. (Siehe Räte.)

August Seeber: 1792 bereits Stallverweser, 1798 am 14. October gestorben in Karlsruhe.

Stallmeister:

Karl Wilhelm Genepe: 1792 bereits Stallmeister, besonders bei dem Erbprinzen Karl Ludwig, 1806 im December gestorben in Karlsruhe.

Jakob Hirthe: 1790 Reitscholar, 1792 Bereiter, 1803 Stallmeister, 1830 zum Landgestüt versetzt, 1832 Ritter des Jähringer Löwen, 1836 pensionirt, 1838 am 15. Januar gestorben zu Bechtheim im Großherzogthum Hessen.

Johann Adam Formes: Scholar, dann Bereiter, 1813 Stallmeister, 1833 am 15. März gest. in Karlsruhe.

August Kerner: Bereiter im Dienst des Markgrafen Ludwig, 1819 Stallmeister mit Majorrang, 1830 pensionirt.

Johann Friedrich Mohl: 1792 bereits Stallmeister, 1796 am 23. December gest. in Karlsruhe.

David Obermeyer: 1792 bereits Bereiter und Kammerdiener des Markgrafen Karl Friedrich, dann Oberbereiter, 1803 Stallmeister, 1814 am 7. Februar gestorben in Karlsruhe.

Philipp Ludwig Benz senior: Scholar, 1800 Bereiter, 1805 Stallmeister.

Karl Benz junior: Scholar, dann Bereiter, 1832 Oberbereiter, 1836 Stallmeister.

Johann Liborius Wippermann, 1792 bereits Stallmeister, 1805 am 31. Mai gestorben in Karlsruhe.

Eberhard Ludwig Wippermann, 1794 Stallmeister, 1805 Universitäts-Stallmeister in Heidelberg.

Karl August Wippermann, 1797 Bereiter und Oberthierarzt bei der Garde du Corps, 1804 Gestüts-Inspector in Stutensee, 1805 Oberbereiter, 1810 Stallmeister, besonders beim Markgrafen Wilhelm.

Oberbereiter:

Karl Wilhelm Wippermann, Reitscholar, 1828 Bereiter, 1832 Gestütsmeister in Stutensee, 1836 Oberbereiter, 1839 am 21. April gestorben.

Bereiter:

Wilhelm Sachs, Reitscholar, 1838 Bereiter. Marcus Schottmüller, Gardist zu Pferde, 1825 Bereiter, 1830 auch Hofoffiziant.

Johann Friedrich Weis: Reitscholar, 1810 Bereiter, besonders beim Grafen Leopold von Hochberg (jetzigen Großherzog), 1829 am 30. September gestorben in Karlsruhe.

Gestüts-Inspectoren:

Georg Janzer, 1803 Gestütsinspector in Bruchsal. (Siehe Inspectoren.)

Heinrich Martin Springer, Gestütsinspector in Stutensee. (Siehe Inspectoren.)
Friedrich Stüber, 1811 Gestütsinspector und Hausmeister in Stutensee. (Siehe Inspectoren.)

Stallofficianten.

Stallverweser:

August Seeber, Stallverweser, 1798 am 14. October gestorben.

Geschirrmeister:

Joseph Hofmann, Geschirrmeister.
Karl Lang, Geschirrmeister in Karlsruhe.
Christoph Simon, 1792 Geschirrmeister in Karlsruhe.

Friedrich Stüber, 1803 Geschirrmeister in Karlsruhe, 1831 am 15. Juni gestorben.
Johann Weis, Leibpostillon, dann Geschirrmeister, 1836 am 8. Mai gest. in Karlsruhe.

Sattelmeister:

Christian Erhard, Reitknecht, jetzt Sattelmeister.

Jakob Hauck, Reitknecht, 1803 Sattelmeister, 1818 am 6. April gestorben in Karlsruhe.

Jakob Kielmann, 1792 Sattelnacht, dann Sattelmeister, 1794 am 17. März im Streit vom Stallknecht Esse ermordet.

Wagenmeister:

Michael Kostenbader, 1792 Wagenmeister, besonders beim Bauhufstall, 1828 die kleine Verdienstmedaille, 1834 pensionirt.

Amand Sailer, 1806 Bedienter beim Major von Gültling, 1810 Reitknecht beim Staatsrath von Wechmar in Durlach, nachher Stallbedienter und Courier, jetzt Wagenmeister.

Fohlenmeister:

Christian Erhardt, Fohlenmeister.
Jakob Friedrich Stahl, 1792 Fohlenmeister in dem Hauptgestüt Stutensee.

Futtermeister:

Peter Gangloff, jetzt Futtermeister bei der Frau Großherzogin Stephanie, auch Leibkutscher.
Matthias Hoffsch, vorher in Diensten des Staatsministers Freiherrn von Gayling, 1805 Habermesser.

Jakob Kefle, Heubinder.
Daniel Ludwig, 1803 Habermesser.
Andreas Mayer, Habermesser.
Valentin Nied, 1792 bereits Habermesser.
Christoph Stein, 1811 Futtermeister.
Friedrich Tanner, Heubinder.
Adam Friedrich Ulmer, Habermesser.

Friedrich Wehrer, Oberknecht, 1810 Futtermeister, 1830 am 6. Februar gestorben in Karlsruhe.

Magazinaufseher:

Christoph Ludwig, Magazinaufseher. (Siehe Ganztisten.)

Stallaufseher:

Johann Jakob Groß, früher in Diensten des Geheimenraths Wilhelm von Edelsheim als Kutscher, dann Hofkutscher, 1815 Stallaufseher in Raßhau, 1835 am 10. Juli alda gestorben.

Stalloffiziant:

Karl Altmann, 1805 Postillon, jetzt Stalloffiziant bei der Frau Großherzogin Stephanie.

Hofthierärzte:

Johann Georg Ehrler, 1792 Hofthierarzt in Karlsruhe. (Siehe Thierärzte.)

Martin Ehrler, Rufschnied in Karlsruhe. (Siehe Thierärzte.)

Jakob Kieg, jetzt Hofthierarzt in Karlsruhe.

Georg Eichenlin, Hofthierarzt in Karlsruhe, 1832 am 6. November gestorben. (S. Thierärzte.)

Leibkutscher:

Alexander Edel, 1810 Leibkutscher.

N. N. Friedrich, 1792 bereits Leibkutscher des Markgrafen Friedrich.

Peter Gangloff, jetzt Leibkutscher der Frau Großherzogin Stephanie, auch Futtermeister.

Philipp Dambrecht, jetzt Leibkutscher des Großherzogs.

Leonhard Schuler, Leibkutscher beim Markgrafen Wilhelm.

Valthasar Schulz, schon früher Kutscher beim Markgrafen Leopold, jetzigen Großherzog, 1830 Leibkutscher.

N. N. Schweizer, großherzogl. Leibkutscher in Karlsruhe, 1830 am 15. Juni gestorben.

Johann Georg Schweizer, 1805 Postillon im Markall, 1806 Leibkutscher der Frau Markgräfin Amalia, 1832 pensionirt.

Friedrich Simon, 1804 Leibkutscher und 1811 besonders beim Großherzog Karl, 1832 am 9. Dec. gestorben.

N. N. Stahl, 1810 Leibkutscher des Markgrafen Friedrich und dann bei dessen Wittve.

Leibreitknechte:

Peter Kres: Leibreitknecht bei Markgraf Wilhelm.

Matthias Ludwig, 1792 Leibreitknecht in Karlsruhe.

Jakob Wolkmüller, jetzt großherzogl. Leibreitknecht in Karlsruhe.

v. Wehmar und Fuhn, Handbuch.

Leibpostillon.

Georg Stüber, 1810 Leibpostillon.

Stallbediente:

Hofkutscher:

Martin Büchse: Hofkutscher bei Markgraf Mar.

Philipp Conrad: Hofkutscher bei Markgraf Mar.

Friedrich Dalmer: Hofkutscher bei Markgraf Mar.

Benedict Heinzmann: Hofkutscher.

Nikolaus Hieber, 1803 Hofkutscher.

N. N. Kappler, Hofkutscher, 1806 bei der Frau Markgräfin Amalie.

Johann Kirchner: Hofkutscher.

N. N. Lang, 1803 Hofkutscher.

Daniel Lehn: Hofkutscher.

Joseph Musgung: Hofkutscher bei Markgraf Wilhelm.

Jakob Popy, 1803 Hofkutscher.

Georg Rauch: Hofkutscher.

Karl Schnerr: Hofkutscher bei Markgraf Wilhelm.

Leonhard Schuler: Hofkutscher bei Markgraf Wilhelm.

Johann Walter, 1800 Hofkutscher.

Hofpostillone:

Karl Altmann, Hofpostillon.

Jakob Brandel, 1803 Hofpostillon.

Elias Braun, Hofpostillon.

Friedrich Breisacher, 1794 Kutscher beim hannövr. Gesandten Baron von Anebel, 1800 Hofpostillon, trat 1806 in die Dienste der Frau Markgräfin Amalie.

N. N. Buchhold, Postillon bei der Frau Markgräfin Amalie.

Andreas Caspar, 1803 Hofpostillon.

Jakob Gläser, 1803 Hofpostillon.

Mattheus Heinz, 1803 Hofpostillon, gestorb.

Friedrich Heinz, Hofpostillon.

Jakob Heinz, Hofpostillon.

Wilhelm Hörnle, Hofpostillon.

N. N. Jung, vorher Kutscher beim Minister Ludwig von Edelsheim, 1803 Hofpostillon.

Friedrich Kappler, Hofpostillon.

Daniel Kerl, 1803 Hofpostillon.

Jakob Meinger, Hofpostillon.

Friedrich Reitmayer, vorher Kutscher beim Oberhofmeister von Stetten, 1820 Postillon bei der Frau Markgräfin Amalie, 1832 pensionirt.

Friedrich Reuter, 1803 Hofpostillon.

Johann Schaal, Hofpostillon.

Andreas Scheel, 1803 Hofpostillon, gestorben am 13. Januar 1832.

N. N. Schuhmacher, 1806 Postillon bei der Frau Markgräfin Amalie.

Karl Stober, Hofpostillon.

Jakob Todt senior, 1803 Hofpostillon.

Max Trauber, Hofpostillon.